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昨天，管制长达一年的
城东干道终于恢复了畅通，

记者驱车前往体验了一把，
因为当时车流量不大，车速
每小时45公里左右，在城东
干道跑了一来回，仅花了半
个小时。

不仅那些施工机械以及
挡板都消失无踪，而且原本

圈起来的马路中央全部成了
绿岛，上面栽种了各种各样
的植物，分布得错落有致。
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除了视野上的变化，最大

的改变就是龙蟠中路这条大
动脉又恢复了施工前的秩序，
道路宽敞，全然不见汽车因为
拥挤而争抢车道的情景。

汽车从双桥门高架下
来，到通济门桥南侧，继续向
前开，到南京酒精厂路口，这

里便是龙蟠中路的南端隧道
口，当初因为施工占据了大
幅路面，让这里成为龙蟠中
路上最“卡壳”的地方，而
今，过了隧道口即有四股车
道，车流可以顺利通过。

再从大光路路口一路向

北，过瑞金路路口、中山东路
路口、珠江路路口，再到军区
西大门，一路上，除了各个隧
道段进出口处因有工人进入
隧道施工而占据了部分路面
之外，其余均为五股车道，路
面整洁宽敞，让人心情也不

由得跟着舒畅起来。
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昨天记者采访了一名叫

李银河的出租车司机，李师
傅开出租车已经近十年，是

出了名的好脾气，遇到堵车，
即使乘客着急他也不急，但
是他也和其他出租车司机
一样，就是 “谈龙蟠中路
色变”。“到了早晚高峰的
时候，遇到去龙蟠中路的，
我会考虑一下。”

“最让我着急的就是酒
精厂门口。”李师傅说，“从
江宁到双桥门高架桥下来的
车，从龙蟠南路往龙蟠中路
开的车，还有从酒精厂路来
的车，几乎都要拥挤到这个
地方。但在施工的这一年，从

酒精厂往北去只有两股车
道。这么多车挤两股车道怎
么走啊？”

昨天下午，李师傅还带
了一位乘客到大光路，龙蟠
中路的变化让他感到惊喜。
“真漂亮。”李师傅从常府街

右拐，宽敞的路面，整洁的
绿岛让他赞不绝口。
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不过，另外一名出租车

司机孙师傅却对此并不乐
观。“好走的路就会堵！”孙
师傅认为，原本龙蟠中路的
施工让不少从江宁往来市区
的人选择其他路段绕行，但
是龙蟠中路通车之后，这条
大动脉将更加“炙手可热”。

“去江宁的，到市区的都往
这条路上挤，车一多，路面再
宽敞也无济于事，到头来还
是会堵。”
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据工程一负责人透露，因
为一些扫尾工程，城东干道的

真正畅通还要经历一段时间，
且还有两次小小的“阵痛”。
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部分窨井尚未建完，主要是

慢车道及人行道上的，快车道已
基本改造结束，遗留问题是路面
抬高后，原有的窨井变成“下
陷”，要做抬高手术。这两天正在
紧张施工中，预计很快就可完工。
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沿着城东干道向南，在竺

桥边遇到第一个围挡施工区，
占据了人行道、慢车道和部分
机动车道。同样的情况也出现
在常府街路口南侧的半边桥
旁。城东干道建设指挥部负责
人告诉记者，围挡施工是为了
建设泵房，城东干道二期隧道

工程的排水就靠这两个泵房
抽排。据了解，这两个泵房将
在明年2月底全面完工。
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除了泵房外，记者在月星
家居门口和通济门桥北侧也

看到了围挡施工，有关负责人
告诉记者，这是在建地下人行
过街通道的出入口，除了这两
处地方外，还有军区西大门附
近也有一处地下过街通道，预
计明年2月份也将建好。
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据介绍，城东干道路面将
铺设三层沥青，目前只铺设了

两层，还有一层因为时下天气
冷，不符合沥青摊铺条件，要
等明年天气暖和以后才能摊
铺。不过，该工程负责人表示，
他们会半幅半幅地施工，通行
基本没问题。
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城东干道快速化改造后，

考虑到车速比较快，路面又比
较宽，因此，该道与其它路的
平交道口如大光路、瑞金路等，
都将在斑马线中间设置“行人
等待岛”。所谓行人等待岛，即
便于行人无法一次过街时设定
的一个安全等候区域。这个

“岛”将突出路面 10公分左
右。建造这个“岛”时，也会对
过往车辆产生一定影响。
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但要完全畅通，还需扫除5个障碍；交警建议这几天不要总往这儿挤

北线方案 }~��

Am已经公开并在下月开

工建设、东线}'()

*m路面交通昨天全面恢
复，明年五一通车……南
京市建委负责人昨天说，
南京城市井字快速内环
}:�m 预计后年完成，
总投资将达百亿，历时长

达12年之久。
根据 1995年初国务

院批准的《南京城市总体
规划》，南京城市快速内
环由城西干道、城东干
道、纬三路、纬七路组成，
全长 20多公里，在 40平

方公里的主城，搭出一个

井字形骨架，骨架节点分
别是新庄、双桥门、赛虹

桥、古平岗四大立交。
从 1996年南京开建

城西干道始，南京一直稳
步推进井字形快速路建
设，先后建成玄武湖隧
道、纬七路及双桥门、赛
虹桥立交、内环东线一

期，内环东线二期目前路
面交通已经恢复，明年 5
月可以通车。内环北线模
范马路段是井字形快速
路的最后“一横”，这条
路建成后，南京快速内环
将闭合成形。

BCDE efg

昨天，南京城东干道恢
复路面交通，根据交警部门

的初步统计，早高峰时的车
流量比以往多出了一倍，不
过通行情况良好，车辆过往
比较畅通。交警二大队大队
长金良告诉记者，今后的几
天内车辆肯定还会增多，现
在龙蟠中路还存在几处施

工地点，双向6车道的通行
能力有限，希望车辆不要全
部从龙蟠中路通行，能绕的
还是要绕。

金良分析，现在龙蟠中
路还存在几处施工地点，

如果过多车辆经过施工地
点就会引起堵塞。现在龙

蟠中路只是路面恢复通
行，隧道完工要到明年 5
月份，路面上双向 6车道
的通行能力不是很大，一
旦车辆都挤向龙蟠中路还
是可能出现堵车的情况。
金良提醒，今后几天内从

龙蟠中路通行的车辆肯定
会继续增加，驾驶员不要
都选择从龙蟠中路走，在
早晚高峰时能绕的还是要
绕开。
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据了解，3月底和 6
月底，各有 4条公交线因

为城东干道道路施工路
堵的原因，被迫采取了绕
道的措施。从今日首班车
起，公交 40路、47路、
55路、104路、87路、南
金线恢复原线行驶，停
靠城东干道原有站点，

绕行期间临时增设的站
点不再停靠。

记者注意到，尽管城

东干道公交线路恢复，但
46路、305路仍未恢复。

客管处有关负责人告诉
记者，46路是原先在年度
计划中就确定要调整的
线路，不管城东干道施工
与否都会调整到江宁路，
主要是满足江宁路一带
的居民通行。305路不改

回原线是因为这条线路
即将面临调整。
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经过近一年的围挡施
工，龙蟠中路的通车让路

两旁的商家看到了希望，
在修路过程中“幸存”下
来的几个商家也开始了
行动。

记者在采访中了解
到，由于受道路施工的影
响，沿街店面大部分人去

楼空，面对每月 5万元的
高额租金，不少店主只得
无奈撤离。更有精明的商
家把目光转向了施工公

司，在这条街上的龙蟠客
栈的范经理告诉记者，由

于客流量急剧下降，他们
索性将客房租给了中铁
公司做办公室。

记者看到沿街的不少
店面都开始了重新装修，
众多商家对通车后的生意
回热充满了信心。“现在

路修好了，整条路畅通后，
我们对前景十分乐观，
2007年应该是我们的翻身
之年。” jkDE lm
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与玄武湖隧道、九华

山隧道不同，内环东线二
期的通济门、西安门2个
隧道均敞着大大的开口，
占据了相当的路幅。

工程建设指挥长邹锐

解释说，通济门、西安门隧
道采取的是间断分段式开
口的自然通风系统，即市民
看到的狭长敞开段。为了保
证隧道内空气自然流动和
通风质量，天井大小有严格

的限制：面积必须达到隧
道面积的9%－10%。
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细心的市民发现，龙

蟠中路的大树绝大部分
居然种到了隧道的头顶
上。以后树根长到隧道
顶板上怎么办？会不会
造成隧道裂缝？面对市
民的疑问，工程建设指挥
长邹锐介绍，龙蟠中路路

中绿岛的埋深都在 1.5
米以上，最深处达 5米，
经过多次专家论证，能够

满足高大乔木根系生长
需求。
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城东干道建成通车，
有没有可能利用它率先开

辟快速公交？记者昨日为
此采访了南京市交通规划
研究所总经理何宁博士。

何宁认为得一步一步
来，当务之急是先辟出公
交专用道。他分析，快速公
交（BRT）建设一方面成

本较高，设置的条件也较
高，另一方面还要兼顾效
益，即有没有足够的客源。
所以不如先辟公交专用
道，使得沿线的公交普遍
提速，提高公交的运效，再
根据需要逐步改用大容量

公交车，实现快速公交。他

表示，城东干道全面通车
后有辟公交专用道的条

件，也有需求。而其他如仙
林等地往往是有空间条件
辟公交专用道，但客流需
求不足，新街口等有需求
的路段，机动车超饱和，又
没有辟公交专用道的空间
条件。对于辟中央门到中

山南路“中新线”公交专用
道的想法，何博士表示反
对，因为中央路、中山南路
车流早已饱和，而且中轴
线上有地铁一号线通过，
如果这条线辟公交专用
道，不利于资源合理配置。
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